www.izargorri.info



Sobre el referéndum del 1-O en Catalunya

Declaración del 27 de septiembre de 2017

El referéndum convocado para el 1 de octubre en Catalunya, expresa de manera clara la agudización del problema sistémico del capitalismo español.

En ese problema se encuentra una parte de la burguesía catalana enfrentada a la oligarquía española que, si bien siempre se han dado la mano para subyugar a la clase obrera de un lado y otro, ahora pretende buscar la vía a su 'propio' capitalismo.

Esta parte de la burguesía catalana nacionalista busca hacerse un hueco para mejorar su situación frente a otras burguesías locales y ser un actor principal del imperialismo, tratando de utilizar para ello a la clase obrera catalana mediante un aventurero proceso independentista.

No quieren una Catalunya libre y mejor para la clase obrera, sino liberarse económica y políticamente de la oligarquía española para poder erigirse frente a ella, utilizando para ello fraudulentamente el sentimiento nacional, ante todo de la pequeña burguesía y parte de la clase obrera catalana. Apelan al derecho de autodeterminación, pero su hoja de ruta no difiere en nada de la que tuvo en su día el régimen del 78, instalarse en la UE y en la imperialista OTAN.

Al otro lado nos encontramos a la oligarquía española, representada en el gobierno del PP y respaldada por los partidos "de orden" como el PSOE y C's, que, al no querer poner solución al problema, niega y combate la plurinacionalidad del Estado español, antes, al contrario, azuza su propio nacionalismo centralista, demostrando una vez más que el problema es la propia Constitución española y la forma y estructura de este Estado.

Parte de la burguesía catalana, además, es proclive a un compromiso con la oligarquía española, del que depende su propia situación.

En medio de estas contradicciones se encuentra la clase obrera catalana que se ve abocada a combatir ya en defensa de los derechos democráticos y la libertad no sólo en Catalunya sino en todo el Estado.

La situación de Catalunya está sacando a relucir la impotencia de la burguesía nacionalista y a pequeña burguesía independentista, que han optado por la vía del aventurerismo y la consecuente represión, pero también la debilidad del movimiento obrero y revolucionario en España, que no está siendo capaz de contrarrestar al imperialismo español. La división nacional está llevando a muchos trabajadores y trabajadoras al cauce del nacionalismo en ambos lados, cuyos dirigentes agitan por igual en el mismo sentido.

La represión al movimiento nacionalista afectará gravemente a los derechos democráticos existentes pese a todo, especialmente en Catalunya, y los compromisos políticos, económicos y de otro tipo que puedan surgir beneficiarán a quienes los suscriban, pero no a los trabajadores y trabajadoras, que no deben hacerse ninguna ilusión al respecto.

Euskal Komunisten Batasuna

www.izargorri.info



Euskal Komunisten Batasuna, como organización marxista-leninista, aprueba y apoya el derecho de autodeterminación de los pueblos, incluido el derecho a la separación y la formación de un Estado propio, como un derecho democrático inalienable que un Estado español democrático, republicano y multinacional, debe pasar a reconocer como parte de su propia institucionalidad, permitiendo así la propaganda en condiciones de normalidad, tanto del SI como del NO; algo que el nacionalismo catalán y español han dejado de lado muy convenientemente para ambos y en perjuicio del pueblo catalán.

Por ello la clase obrera debe actuar en defensa del derecho de autodeterminación, la democracia y la libertad, lo que incluye la denuncia de la represión, incluso a los dirigentes de la burguesía nacionalista, e incluso si su preferencia no es la independencia. Esta defensa y denuncia son particularmente importantes fuera de Catalunya.

Declaramos que es un ejercicio democrático y legítimo, frente a la legalidad de la corrupta oligarquía española y su reaccionaria respuesta, pero denunciamos su uso fraudulento y demagógico en Catalunya por una parte de la no menos corrupta burguesía catalana, por erigirse con un mayor poder o mejorar su cuota de dominio ante la oligarquía española.

Llamamos a la clase obrera a combatir en todas partes, sin caer en provocaciones, el ataque y represión de los derechos nacionales del pueblo catalán por la oligarquía española, y a arrancar con ello la bandera de la democracia y la libertad de las manos de la burguesía en Catalunya y en España; a organizarse para lograr una organización estatal multinacional; por una nueva Constitución democrática; por una República Socialista federal; por la unión fraterna de las naciones del Estado.

Euskal Komunisten Batasuna

Comité Central